

Renunció el Gobierno de Bolivia por motivos de política interna

El-Monopolio y su injusticia

Se ha informado de las reuniones verificadas en estos días por los vendedores de gasolina al menudeo para llegar a un entendimiento con el Banco de Seguros, pues necesitan estos comerciantes lograr que suba el cupo de venta de estaciones para que de esta manera no puedan los clientes de ellos (algunas veces personas adineradas) que no tendrían reparo en comprar uno o tres estaciones para su uso particular, terminando de esta manera con el negocio al menudeo.

Desde luego, es indispensable que haya una justa restitución de los esfuerzos hechos para sostener el negocio más peligroso que existe, desde el punto de vista de pérdidas efectivas por accidentes graves de incendios o de derramamientos del gas.

Pero la Secretaría de Hacienda tiene que resolver el punto inmediatamente, para que los vendedores de gasolina no tengan que verse en el caso de cerrar estos despachos al menudeo que por cierto sostienen muchas actividades en muchos hogares.

Nosotros pensamos que sobre el particular debe pensarse, no ya en la venta del gas por parte del monopolio, sino también para dar vida, como hemos anotado, a muchos hogares que lo necesitan y que han de manifestarse en alguna forma como necesitados de este trabajo de distribución.

EL CENSOR

Semanario de Intereses Generales

AÑO I || San José, C. R. Lunes 7 de Noviembre - 1932 || NUM. 26

El colapso del Gobierno de Salamanca

Buenos Aires, 6.—Cayó el gobierno de Salamanca en La Paz esta tarde. Su apelación al vicepresidente Tejada Sosana de que formara coalición del gobierno a la que delegaría el poder ejecutivo, no tiene nada que ver con la guerra de Chaco o la política exterior de Salamanca, pero es debida exclusivamente a la lucha política interna y a la determinación del partido liberal de volver al poder. Salamanca, elegido como candidato único por 3 principales partidos, genuinos republicanos, socialistas y liberales. Aunque Salamanca deshiciera el pacto de reelección, los partidos (y partidarios) de Sorzano insisten en su aceptación de la candidatura de la coalición hecha por acuerdo tácito en el gabinete gubernamental de la de la coalición en que los tres partidos tuvieran igual representación. Así se formó el primer gabinete pero después de la crisis del año pasado Salamanca formó el nuevo gabinete con cuatro ministros de su propio partido y uno de cada uno de los otros partidos.

Al comenzar la guerra del Chaco este gabinete renunció. El tercer gabinete se compuso exclusivamente, pues los otros dos partidos rehusaron cooperar con él, y cuando este gabinete renunció, Salamanca invitó a los otros dos partidos a colaborar en la formación de un gabinete de coalición con base 4-1-1, pero rehusaron y los liberales comenzaron con objeto de obligar a Salamanca a renunciar así poniendo el gobierno en manos del liberal Sorzano. La oposición duró dos semanas, trayendo la renuncia de hoy entre la crisis más seria en muchos años, Bolivia se encuentra rota entre la política interior y la guerra exterior. Salamanca declara que renuncia por razones que son del dominio público.

El nuevo gabinete yugoeslavo

Belgrado, 6.—El nuevo gabinete yugoeslavo de Srskitch prestó juramento hoy en la mañana. El personal del gabinete es el mismo que el del primer gabinete Srskitch. Es sin embargo, interesante y típico que uno de los promotores de la Maximovitch que funcionó su cartera en el último gabinete, se encargó de la cartera de justicia. Este indicaría más bien refuerzo de la dictadura que debilitamiento como se había esperado cuando la dimisión de Srskitch fué anunciada.

¿Triunfó el Dr. Sacasa?

A las 5 de la tarde

Manguá, 6.—Completo orden en todo el país. Al medio día hubo gran manifestación del Partido Liberal que se consideraba triunfante.

No se ha podido conocer números de la elección, pero se cree que ha ganado el doctor Sacasa.

Partió hacia Guatemala en el tren del Pacífico el señor Encargado de Negocios de aquel país en Costa Rica

Por el tren ordinario de la mañana de ayer domingo, salió con destino a Guatemala, su patria, el distinguido diplomático Licdo. don Julio Gómez Robles, amigo nuestro estimable, a quien esperamos saludar dentro de muy poco tiempo, de regreso a esta tierra, pues así nos lo manifestó él cuando le fuimos a despedir.

A dar la despedida a este estimable caballero y su dignísima señora esposa, estuvieron numerosos miembros del cuerpo diplomático acreditado en

el país y también los amigos de los esposos guatemaltecos que durante tres años convivieron con nosotros en esta Costa Rica que les ha querido porque ellos han sabido conquistarla por razón de su carácter y de su generosa actitud que mucho les ennoblece y les distingue.

EL CENSOR despide al señor Gómez Robles y su señora esposa deseándoles feliz viaje y pronto regreso.

El Alajuelense vence a Buenos Aires

Alejandro Morera anotador de los tres tantos de Alajuela

Por el campeonato de primeras divisiones se enfrentaron a las 8 y media el Orión y el México. El triunfo correspondió a los oriones por tres tantos a dos; la tenaz resistencia de los rojos impidió mayor anotación y en muchas ocasiones vimos cercano el empate. Los Méxicos han mejorado mucho y creemos que en esta vuelta dará mucho qué hacer.

A las 10 de la mañana en punto se enfrentaron el Alajuelense y el Buenos Aires, arbitrados por Manolo Rodríguez. La alineación fué así: Alajuela: Vieto, Alfaro y Coto; Vargas, Padilla

y Alvarez; Sapiessa, Rosabal, Morera, Rojas y Buroy. Buenos Aires: Araya, Barquero y Mondragón I, Landelino, Edgar y Plinio, Flores, Mondragón, Poeta, Seco y Matamoros.

Inician los alajuelas avanzadas de fuerza y de bríos que amenaza la casa bonaerense, pero Barquero despeja los primeros momentos de peligro. La actuación maravillosa de Morera pone en jaque las defensas bonaerenses, y en una de sus maravillosas arrancadas es fauleado por Mondragón II; castigado por Padilla con un tiro alto, recibe y remata Rojas apun-

ñando Araya magistralmente. Los bonaerenses comienzan a avanzar y Mondragón descarga un riflazo formidable a la casa eriza, pero Vieto lo detiene, bloqueándolo con clásica perfección.

Llevaron 45 minutos de juego; el score ha sido abierto, pero en centro de Buroy, Edgar Amador comete una mano en la zona del peligro ordenando el árbitro un Hand Penalty. Alejandro Morera se encarga de ejecutarlo y bate la casa bonaerense a las 10 y 47 por primera vez.

El tanto de ventaja crece a los minutos que están realizando un gran partido; su agilidad hace maravillas en el field y logra perforar la casa enemiga por segunda vez a las 10 y 52 por punteo inatajable.

Los bonaerenses se dan cuenta del peligro de una nueva derrota e inician una labor defensiva y atacante. Flores por su extremo hace frecuentes incursiones sirviendo buenos centros pero abusando del juego brusco y del regateo. Vieto detiene un punto recio de Mondragón a las 10 y 58 ganándose una salva de a aplausos.

Poco antes de terminar el primer tiempo Vieto desvía tirando a corner un punto del Seco resultando lesionado pero sin importancia, pues vuelve al campo poco después. En la defensa de los alajuelas se distinguen la pareja Alfaro-Coto y en general la línea medular. Termina el primer tiempo con el score a favor de los erizos por dos tantos a cero.

El segundo tiempo se inicia con un mejoramiento de los bonaerenses que logran coordinar más sus entradas pero Alfaro y Coto deshacen generalmente sus avances. Morera dirige la línea atacante con gran maestría y secundado por Lalo Rojas y Rosabal logran batir por tercera vez la casa bonaerense, por un cabezazo del Mago arrebatando el balón de las manos al portero Araya a las 11 y 36.

A las 11 y 55 el bonaerense se apuntó su único goal.

SE APROBO EL DECRETO DE AMISTIA PRESENTADO A BENITO MUSSOLINI

Roma, 6.—Consejo aprobó el Decreto de amnistía presentado a Mussolini por el Ministro de Justicia. Inmediatamente fué enviado a la residencia campestre del Rey San Rossore por la firma real. Probablemente será publicado mañana tan pronto como se reciba la aprobación del Soberano. Se dice que la amnistía es la más liberal y más comprensiva en el reino de Italia. Concede reducción de sentencias por muchos crímenes, comunes, pero sobre todo muestra clemencia hacia los condenados por crímenes antifascistas, incluyendo desterrado políticos.

Un terrible choque esta mañana entre el auto de don Rogelio Sotela y un camión

Cerca de las nueve de la mañana de ayer domingo, en la esquina siguiente al Sur de la Imprenta Cartín, se registró un accidente tráfico que pudo tener fatales consecuencias si no hubiera mediado la pericia consiguiente de parte de uno de los choferes.

El carro particular del Licdo. don Rogelio Sotela chocó con un camión de pasajeros habiendo salido un poco arrugado el carro de don Rogelio, quien cobraba al dueño del camión quinque colones como indemnización para evitar los trámites de tráfico.

La policía tomó nota del hecho quedando arreglado convenientemente.

tró un accidente tráfico que pudo tener fatales consecuencias si no hubiera mediado la pericia consiguiente de parte de uno de los choferes.

El carro particular del Licdo. don Rogelio Sotela chocó con un camión de pasajeros habiendo salido un poco arrugado el carro de don Rogelio, quien cobraba al dueño del camión quinque colones como indemnización para evitar los trámites de tráfico.

La policía tomó nota del hecho quedando arreglado convenientemente.

De Panamá

8212.....	\$ 20,000
9657.....	60,00
5591.....	3,000

Desgracia ocurrida en el Mercado de Alajuela

Hoy lunes, hace ocho días que en la Plaza de Ganado de la ciudad de Alajuela, se encontraba el ganadero don Guillermo Rojas en conversación con otros amigos, cuando de un momento a otro se desprendió de una partida de novillos, uno de los más bravos, tomándole y arrastrándole horriblemente. Una de las cordadas dio con un dedo de don Guillermo quién sabe a dónde ocasionándole además serios golpes y contusiones que le han puesto en peligro la vida.

Pero no fue esto sólo; pues momentos más tarde se dio cuenta que le faltaban del bolsillo mil ochenta y dos colones, los cuales seguramente en la caída y después en el amontonamiento de gentes a su lado, alguno de los ladronzuelos que siempre llegan

por aquella plaza pudo robarle.

Se dio cuenta de este hecho a la Dirección de Detectives pero nada se ha conseguido, pues las investigaciones llevadas a cabo no han dado ningún resultado.

Conversando con don Guillermo nos informó que la causa de estos accidentes en el mercado, se originan por la forma despiadada e inhumana como los arrieros tratan al ganado, al cual quieren someter a chuzasos, siendo así que algunos de los animales se sienten mortificados y adquieren mayor bravura, por lo cual de cuando en vez se cisponen a hacerse justicia lanzándose contra el primer ser viviente que se encuentren a su paso.

Lamentamos sinceramente lo ocurrido a don Guillermo y esperamos que mejor pronto.

Anclaron esta mañana en Limón los vapores Calamares y Europatoria

Hasta esta mañana no habían podido anclar en Limón los vapores Calamares y Europatoria, que no pudieron hacerlo ayer por parte del mal tiempo. Las noticias llegadas a esta capital informan que el viento ha aminorado un, pero que el oleaje es siempre fuerte.

No se han registrado nuevos daños materiales en el puerto, excepto a los ya anotados por los diarios de la mañana.

En el vapor Calamares llegaron los restos de doña Anita de doña Anita de Fernández Guardia y las señoritas jugadoras de Basket Ball que fueron a Panamá.

En la tarde de ayer llegaron los pasajeros de estos dos vapores habiendo optado los turistas por no bajar a tierra.

Alegría, mucha alegría

Esto es cuanto debe reinar ahora; la crisis no debe ponernos tristes, no debe amilanar nuestro espíritu y nada hay que eleve más el espíritu como las flores. Estas dan alegría, mucha alegría pero son de mejor calidad, de más rica fragancia, las que se consiguen en los jardines de Gonzalo Jiménez F. Si quiere buen servicio llame al teléf. 3246.

Bautizo

En la iglesia La Dolorosa a la 1 p. m. fue bautizada la chiquitina de los estimables esposos don Mario Peña Pons y doña Amelia Rovira de Peña. Actuaron de padrinos don Julián Peña Pons y doña Zoraida Paniagua v. de Mayorga.

Dos caballos con su carro fúnebre corrían al galope y chocaron contra un poste

Cerca de las seis de la tarde del sábado ocurrió un accidente, que pudo haber tenido graves consecuencias: dos caballos que conducían un carro fúnebre se desbocaron, al ser asustados, conduciendo el carro a velocidad

vertiginosa, yéndose a estrellar contra un poste situado cerca del establecimiento "El Poás", en el Paso de la Vaca. Dichosamente sólo la consiguiente alarma fue lo que ocurrió, sin otras consecuencias.

Regreso de los esposos Ulloa-Banuet

En la mañana de ayer domingo salió con destino a Puntarenas la estimable señora Hilda Ulloa de Peralta, quien iba a recibir en ese puerto a sus queridos padres, quienes regresan de su viaje de recreo por San Francisco de California.

Han estado los esposos Ulloa por

aquella tierra americana muy contentos y por cierto que ahora regresan al nido costarricense con plena alegría, pues sus hijos están aquí y aquí sus afectos más caros les atrae tanto más que la grandiosidad y belleza del estado norteamericano del Pacífico.

Sres. Comerciantes:

Comprando acciones de la
Sociedad Anónima
TIMBRE LA FERIA
sus ferias le saldrán

**PRACTICAMENTE
GRATIS!!**

Legación de Costa Rica en Panamá

La renuncia de don Enrique Fonseca Zúñiga de la Legación de Costa Rica en Panamá, ha venido a poner un punto de interrogación en el debatido asunto de que se trató de mantenerla por razones especiales y muy importantes por ciertos asuntos.

Nosotros sabíamos de don Enrique que iba de esta vez a la Legación, por razones de orden internacional que mucho deben tomarse en cuenta más que por otra cosa. Don Enrique conoce perfectamente el problema que afronta el país con la vecina Panamá y en razón de ese conocimiento se ha creído en el derecho, como costarricense, de aceptar el cargo que se le confiara.

Además el momento en que se le enviaba no era para hacer vacío al cargo, puesto que un elemental acto de cortesía indicaba que debía estar representada Costa Rica en la iniciación del nuevo Gobierno panameño.

No porque haya pasado esa cortesía deja de tener importancia la representación nuestra en Panamá; no porque se venga el señor Fonseca Zúñiga deben quedarse aún tomar en cuenta las exigencias de esta Legación, pues estamos bien convencidos de su necesidad y decimos más, de mantener una Legación perfectamente integrada, con suficiente conocimiento de la materia que se pone a discusión en sus manos, pues que los problemas a tratar allí son de suma trascendencia para la vida del país.

Por eso consideramos que la Legación de Panamá debe mantenerse, aunque para ello se tenga que cambiar a las gentes que participan en la representación, sin que esto sea un reproche para el señor Fonseca.

La moratoria que quiere dar el Banco Internacional a los deudores hipotecarios

Es ya sabido lo que vale en las actividades económicas del país este Banco Internacional.

La última noticia que se ha publicado y que nosotros queremos recoger en estas columnas, se refiere al intento del mismo de llegar a una prórroga en cuanto a la moratoria de los deudores hipotecarios, prórroga que en mucho beneficiaría a las gentes que allí deben.

Por virtud de una ley especial del Congreso, dada en el mes de enero del corriente año, se está pagando ahora solamente el cincuenta por ciento de las deudas en ese Banco, igual que en el Hipotecario, pero el plazo vence en el mes de enero del año entrante, esto es, dentro de dos

meses.

Para llegar a este entendimiento el Banco Internacional sí cuenta con las posibilidades del caso, pues solamente dos millones más o menos necesita para atender a tales necesidades y sus haberes cubren perfectamente esa suma. No necesitará, de consiguiente, que le den una suma igual que la de enero del presente año, en forma de emisión, pues seguramente ni esa emisión ha tenido que hacer para cubrir su cartera y el monto de circulación monetaria.

Somos los primeros en aplaudir esta medida del Internacional porque consideramos que en ello hay justicia.

Un Favorito en desgracia

Por Dios que es suave la tarde y apacible en tal manera, que siendo del mes de Enero a las de Abril remeda.

No muéstrase el cielo adusto, ni aún hay resabios de niebla, ni azotan el Monasterio los hálitos de la Sierra.

Ha rato que distraído en rememorar sus penas y hacer minucioso examen de su vida y su conciencia, apoyado en la ventana de una miserable celda mira el ocaso de Febo Don Fernando Valenzuela.

Poco habrá que a su talante gobernó la España entera, y agora ni aun puede en orden aderezar sus ideas.

A tal suerte le han traído de un monarca la inconsciencia, el encono de un bastardo y el impudor de una reina...

Los tristes ojos extiende por las adustas laderas, y no las ve, porque acaso sólo Madrid se refleja en su cansada retina, siendo la visión tan recia,

que el agua del corazón le da consuelo y le ciega.

De prouito, en la lejanía, una nube polvorienta avanza rápidamente; obsérvala Valenzuela y cae en la pesadumbre de que acaso venga en ella el colofón de su vida. La ventana presto cierra, y acógese al venerable prior fray Marcos de Herrera. Fué en otro tiempo enemigo cruel de su reverencia, y ahora, para expiación justa de su alma altanera, le ha de poner por escañón la altivez y la soberbia.

Ha tomado el buen prior la guarda del excelencia, perseguido y humillado, con tal fe sobre su férula, que aunque mucho y cruelmente los donjuanistas aprietan, antes dará el monasterio que entregará a Valenzuela.

«No se mueva de este sitio (dice al llevarle a una estrecha y desmantelada estancia)

mas que los sienta de cerca, que yo le fio que aquí ni los rayos del sol llegan y habrán de tomar mi vida antes que la de vucencia.»

Mas poco valen consejos en quien tiene el alma llena de temor y pesadumbre, que él mismo se pone en venta. Oyendo de unos soldados las voces rudas ya cerca, piensa el triste perseguido que es ya su desdicha cierta, y con riesgo de la vida audazmente se descuelga por una ventana a un claustro, donde topa un centinela que presto le reconoce. Mas mostrando su alma llena de amor al prójimo, dice:

«Vaya con Dios vucelencia, que harto tiene, por mi vida, con los pesares que lleva. La Virgen vaya en su ayuda y Cristo le favorezca. Siga este claustro adelante. La contraseña es Bruselas.»

DIEGO SAN JOSÉ

El Censor

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director:
CARLOS MORA POVEDA
APARTADO 1341

Redactor
R. HERNANDEZ P.

Teléfonos:
Administración y
Dirección 3131

Número suelto.... ₡ 0.10
Número atrasado, 0.20

ADMINISTRACIÓN:
150 Vs. sur del Colegio de Sritas.

Suscripción de 5 Números. ₡ 0-50
Circula los Lunes

El desfile de necesitados crece cada día

Es importante hacer presente aquí de la legión enorme de los que piden un pedazo de pan de puerta en puerta.

Cada día crece esta legión y es ya cuestión pintoresca observar por nuestras calles el desfile penoso y a veces alegre de los chiquillos que, sin pensar en la miseria que viven, hacen corro en las puertas de las mansiones ricas esperando su turno para el obsequio que les hacen de pan y sobrantes de las comidas.

Pero la policía debe reprimir en alguna forma el hecho de que las madres de familia transiten por estas calles después de las 8 de la noche con sus niños de meses, a veces muestras apenas de seres vivientes, tal es la miseria fisiológica que padecen.

Es injusto, perfectamente injusto que se lleven a esas horas de la noche, bajo la ineluctancia del tiempo y cuando debieran estar durmiendo el sueño tranquilo envueltos aunque sea en sus sucios harapos, a los niños que ninguna culpa tienen de la miseria que les rodea.

La legión los hambrientos crece cada día, pero por ningún motivo se llega a entender que se debe vivir mejor sin contar con la caridad pública.

Si el negocio de la sal tiene importancia, que lo regule el Gobierno

Se está escribiendo desde hace muchos días respecto del monopolio de la sal y su necesidad, particularmente por parte de los interesados en que se mantenga este negocio como complemento de sus actividades.

Pero nosotros no queremos hacer muchas frases sobre el particular, toda vez que está comprobada la necesidad de regularizar este negocio que si efectivamente es uno de los mayores con que cuenta el medio ambiente nacional, debe merecer por parte del Gobierno una mejor atención y sobre todo, una mejor protección para el pequeño productor, igual que lo merece el grande productor, igual que lo merece el grande productor, pues tan valiosos son los intereses de unos como de los otros.

Va a entrar en discusión en el Congreso ese negociado del mo-

opolio de la sal por parte de una empresa podesa de Puntarenas. La empresa en cuestión ha invertido una suma ingente en la planta que ha levantado, y además, ofrece al público un artículo perfectamente refinado. Pero es cierto también que los pequeños salineros se sienten menoscabados en sus intereses, si han de vender, en adelante, a una sola empresa, el producto que les da el mar, ciertamente en propiedad exclusiva del Gobierno, pero que ellos obtienen en medio de ingentes esfuerzos y en desvelos que muchas veces les cuesta la salud.

No estamos en contra del monopolio, creemos sí que éste hará un gran bien a la industria salinera y con ello asegurar la vida de muchos, que hoy viven de ella.

Dr. Jaime Tellini Milliari

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE BOLOGNA Y ROMA

Ex subdirector de la Clínica de Enfermedades Tropicales de Bologna. Especialista en enfermedades intestinales.

CONSULTAS: de 9 a 11 y de 2 a 4. — Casos urgentes los atiende a toda hora.

Frente al lado Oeste del Parque Central

Teléfonos: Habitación, 2341. Oficina, 4064.

Anunciar es hacer negocio

Laboratorio de análisis Clínicos
Lic. Carlos Víquez

TELEFONO No. 4114. APARTADO No. 18

Exámenes de heces, orina, sangre, pus. Cultivos de heces, sangre, pus, orina etc. Reacciones de Wasserman, Besredka, Widal, etc.

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

Ordene su Calzado a la ZAPATERIA EL BUFALO

Especialidad en Medidas

Frente al nuevo Edificio del Banco Nacional de Seguros

Zapatería la Costarricense

Calzado especial para señoras y caballeros

Estilos nuevos y variados precios de situación.

Del mercado de Plaza Víquez 50 varas al Norte.

Curación radical de las úlceras de las piernas por antiguas y rebeldes que sean, con el

Ulcerol

PROCEDIMIENTO MODERNO preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Doctor en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.

Calle Central, contiguo al Templo del Carmen. — Teléf. 3835

GUANO DEL PERU

El más rico en propiedades fertilizantes. Contiene:

ácido nítrico, ácido fosfórico y potaza.

Pídalo al Almacén de Rómulo Artavia.

Teléfono 3058 — Apartado 653

Anúnciese en EL CENSOR

TRIBUNA LIBRE

Refresquemosle la memoria a los contribuyentes capitalinos

En el «Diario de Costa Rica» leímos un manifiesto de los señores don Carlos María Jiménez, don Jorge Volio, don Manuel Castro Quesada y el Doctor don Rafael Calderón Muñoz, que entre otras cosas dice:

«El desdén o el poco interés que varias ocasiones han demostrado los vecinos de esta Comunidad, han dado por lamentable resultado que los consejales municipales no hayan correspondido siempre a las mejores ilusiones de bien público, sin que esto signifique que hacemos el menor reproche al actual Ayuntamiento Capitalino.

En «La Tribuna» de la misma fecha leímos el siguiente reportaje:.....El General Volio nos dijo: que está de acuerdo con esa opinión (Se refiere a la que dió el Lic. Martín en un reportaje anterior; pero hace esta salvedad: existe una entidad política llamada La Maffia que ahogará en buena parte la acción de los republicanos nacionales y predice que el triunfo será de la coalición repartido con aquellos (al padre Volio siempre anda tras de los repartos) quedando a los otros Republicanos Nacionales cuando más un municipo. Su criterio acerca de la Maffia:

Agrego que ninguna simpatía personal ni vínculo de orden ideológico le liga a esa agrupación, pero que a su juicio, no hay motivos justificados de censura a la gestión administrativa en la Municipalidad de San José.

Las manifestaciones anteriores lanzadas por los cuatro señores que el 18 de octubre pasado han resuelto formar un partido político que bajo el nombre de Coalición Josefina participará en la próxima elección municipal no necesita comentario alguno. Ese comentario está formulado en dichas manifestaciones. De su parte, los señores de la Coalición no tienen reproche alguno que hacerle al actual Ayuntamiento Capitalino. No hay motivo justificado de censura a la gestión administrativa en la Municipalidad de San José.

Ya lo saben, pues, los contribuyentes de este cantón, si quieren que sus diversos estén manejados por los Maffios deben darle el voto a la Coalición Josefina.

Y así quedarán en el misterio la forma irregular como se han invertido los fondos de los contribuyentes y continuarán las simpáticas mociones del Intendente Municipal para derrochar sus fondos ya sea regalándolos a un Gabry Rivas ciento treinta colones por su adhesión como Srío. de la Maffia, o dándole a otra Revista semanal doscientos ochenta colones por publicar unos cuantos clisés para darle bombo al Intendente, o gastando doce mil colones en cuatro placas puestas en un obelisco mal forjado, o gastando los muchos miles de colones que cuesta el pavimento del Paseo Colón, cuyo trabajo empieza a destruirse en

la boca de la calle veinte, como puede verlo quien quiera, o contratando las cloacas de Aranjuez para construir las de barro vitrificado y hacerlas después sin nueva licitación, de cemento, que cuestan cuatro veces menos de las otras, o para construir las alcantarillas de las Arias de un material distinto de lo que indicaba la única licitación que se hizo; en fin para hacer una moción como la que hizo en la sesión secreta celebrada por el Municipio el 17 de octubre pasado para erigir un monumento al Obrero Desconocido..... Erigiendo monumentos este señor Intendente a los obreros cuando éstos aguantan hambre y lo que se debiera hacer es invertir esos dineros en el saneamiento de los diferentes sectores de la ciudad, con lo cual se daría un pan a tanta familia de obreros que carecen de él y que esos aumentos vengan cuando esos obreros y sus familias tengan una vida mejor.

Ya sabíamos que don Carlos María volvería a formar su Coalición Josefina que también formó en la elección municipal anterior, a cuyos elementos llevados por ella a la Municipalidad, se le debe gran parte del desbarajuste administrativo que hoy impera en el Ayuntamiento.

Oportunamente daremos a conocer otros datos de gran importancia para que los contribuyentes capitalinos pongan la barba en remojo y sepan por quién han de votar en la elección del 4 de Diciembre próximo.

UN JOSEFINO

La Orquesta URROZ

Se ofrece al público para amenizar bailes, serenatas y toda clase de fiestas sociales.

En nuestra ejecución encontrará siempre Ud. música nueva y de moda.

Ordenes a Octavio Urroz quien da clases de piano a domicilio; 50 varas al Norte del Liceo de Costa Rica.

Los pies defectuosos

Se alivian calzándose en la Zapatería de Hidalgo Hnos., 125 varas al Sur del Teatro Moderno.

ORQUESTA LOS MELODIANS

Reyes Ticos del Jazz

Estilistas del Jazz americana y la música regional cubana.

Fieles a sus compromisos, Los Melodians se presentan en persona a las fiestas donde los contratan.

PRECIOS ECONOMICOS

José Quesada O., Director
Jorge Brenes, Representante

TELEFONO 3448

Dr. Jorge Montes De Oca

TELEFONOS: 2950 — H. 2740

— Tratamientos de d'Arsonvalización Directa (Diatermia) —

Para flujos, inflamaciones del vientro, Blenorragia, Cestitis, Prostatitis, Orquitis e Hipertrofia de la Prostata, Artritis Gonoococicas, Reumatismo y Lumbagos, Ciática, Neuralgias del Trigémino, Gútechos al principio, etc.

OFICINA: 175 varas al Sur del Gran Hotel Costa Rica

Galanterías



Señorita Marta de la Espriella

Bella, con una belleza que hace que todos la admiremos, con una belleza llena de encantos. Tiene sonrisas de diosa que fascinan y todos vamos tras de ella, rindiéndole el homenaje que merece. El Censor engalana hoy sus columnas con el grabado de tan distinguida damita en prueba de su simpatía.

Cuentos de Madame Michaud

Sus personajes - su historia - sus caracteres

Madame Michaud con excepcional acierto ensaya su ingenio francés, visiblemente subordinado a la mueca cómica, en el cuento corto, sintético, humorístico, impregnado vagamente de un sabor moral que trasciende a la superficie a través de la fina malla que lo envuelve, y que hace de esta expresión literaria una de las formas más populares y más de moda en esta hora del vértigo de la velocidad en que el público parece que estuviera ansioso de asistir exclusivamente al espectáculo breve, que no excite sus nervios, fatigadas por tantas emociones, sino por unos minutos solamente.

La aurora de esta colección de cuentos, que no pueden en rigor calificarse como nativos, a pesar de su decidido afán de hacer vivir sus actores en este medio, disfrazándolos con matices locales para dar más atmósfera a la escena, es una mujer de letras atormentada por una viva imaginación y por el exquisito don de la observación, que en Madame Michaud como en la mayoría de los viajeros inteligentes, que han experimentado las sensaciones del mar, los cambios de clima, el contacto con gentes de todas las latitudes, se torna en instrumento tan sensitivo como la fina aguja magnética.

La historia es viva, animada, clara. La estructura concisa. Los cuentos parecen pequeños cuadros pintados al black & white, donde el lector con un poco de agilidad y un poco de imaginación puede descubrir en los tipos a las personas de su vecindario, y hasta señalarlos en el círculo de sus relaciones.

El Cuento «Por Dinero», de corte cómico, nota que predomina en las narraciones, aun en las dramáticas y en las trágicas ofrece la escena común del cazador de fortuna, tipo abundante en toda sociedad y la muchacha hábil que trata de defenderse del aventurero gastando medios ex-

traordinarios.

Madame Michaud hace mover a su protagonista en una forma pintoresca, original, enérgica, poco usual en un ambiente apurado por prejuicios y por tradiciones, pero no hay acaso en este empeño una noble intención de la autora de enseñar a las mujeres recursos cotidianos en París, en Londres, en Nueva York.

Si las mujeres costarricenses tienen evoltura europea, gustan de la silueta fina, firtean como midinettes, usan rouge, por qué no han de apropiarse también de otras fórmulas íntimas de sus modelos para volverse más atractivas y más invencibles?

La autora ha mirado a sus personajes por todos sus costados, los estudia en todos los detalles, en todos sus pliegues con una lupa poderosa—la observación—que pone en sus aficionados los cien ojos de Argos, pero unos ojos que están desmesuradamente abiertos, alertas, vigilantes, para no dejarse adormecer por la música encantada de Mercurio.

DAVID SAAVEDRA

¢ 7.000 siete mil colones
se necesitan con garantía hipotecaria de 1o. grado.
Informes apartado 1341.

CARLOS ROBLES

Ofrece a Ud. su Taller de TAPICERIA DE MUEBLES

Así mismo que Decoración de Cortinajes los mejores Colchones de Resorte, Clín, Balsa, Paja y todo lo concerniente al ramo.

Veinte años de práctica constante es la Mejor Recomendación que me acredita y la reconocida satisfacción de toda la sociedad josefina.

Como norma: Honradez y cumplimiento

Frente a la Clínica Hernández.

Las mujeres y las ventas a plazos

Muchos economistas opinan que la crisis económica ha sido agravada en este país por el sistema muy popular de las ventas a plazos, y a las mujeres americanas, que no tienen la reputación de saber economizar, como por ejemplo las francesas, siempre les ha gustado el nuevo sistema para gastar más dinero. Recientemente la Compañía de Navegación, Cunard Line, ofreció al público por la primera vez, vender los pasajes para irse a Europa, también a plazos.

La proposición encontró mucho éxito y según los datos publicados recientemente por la Compañía, resulta que el 70 por ciento de los viajeros a Europa, ha sido constituido por mujeres, empleadas en su mayor parte de oficinas modestas que ganan escaso sueldo y que sin embargo sacan de sus gastos generales la suma correspondiente al pago del viaje a plazos.

Es la ideología de nuestras mujeres y también la de los tiempos que corremos. Todo se hace a plazos, todo se compra a plazos, todo se lleva a cabo a plazos.

La República de Sandino y la justicia de una causa

El discutido General César Augusto Sandino, ese que le llaman a veces bandido y a veces patriota, ha declarado un Estado autónomo en la región de las Segovias.

Sandino, con razón o sin ella, tiene derecho a que la justicia le de la mano, porque mucho tiempo ha estado alejado de la vida activa de las ciudades en normalidad, por razón, naturalmente, de la miseria política que en el momento dado, le quisieron obligar a someterse.

Moncada, que fué su jefe en los campos de batalla, quiso ser su jefe en la venta o en la enagenación que es lo mismo, de los derechos de la libertad soberana que todo pueblo tiene derecho de mantener, venta puede decirse que ha sido la permanencia de los años los marinos norteamericanos en tierra de Darío y venta que mucho ha hecho sufrir a Sandino y los que le siguen.

La nueva República que proclama el General Sandino, es República que debiera vivir eternamente, si no en la ficción política del mundo, al menos en la conciencia de los hombres libres.

Para trabajos nítidos de imprenta, esuelas mortuorias, tarjetas de visita, invitaciones de matrimonio y fiestas sociales - facturas, etc., acuda a la

IMPRESA JARDIN
150 vs. al Sur del Colegio de Señoritas. Teléfono 3131

Directorio Profesional

Medicos y Cirujanos

Dr. M. Paez (Parque Morazán). Teléfono 3035.
 Dr. Rafael Calderón Muñoz. Guardia Tel. hab. 3200, ofi. 2812.
 Dr. J. Tellini, hab. 2341 ofi. 4064.
 Dr. Benjamín Hernández, hab. 2039 Clínica 2420.
 Dr. Alfonso Acosta Guzman hab. 3585 ofi. 3160.
 Dr. Rafael A. Grillo, hab. 3862 ofi. 3141.
 Dr. Luciano Beeche, hab. 2832 ofi. 2455.
 Dr. Aniceto Montero, hab. 2882 ofi. 2881.
 Dr. Alejandro Montero Segura, hab. 2969.
 Dr. Ricardo Moreno Cañas, hab. 2834 ofi. 3023.
 Dr. Julio C. Ovares, hab. 3574 ofi. 3064.
 Dr. José María Peralta, hab. y ofi. 2270.
 Dr. Antonio Peña Chavarría, hab. 2466 ofi. 3239.
 Dr. Roberto Quesada, hab. 2822 ofi. 2821.
 Dr. Nilo Villalobos, hab. y ofi. 4175.
 Dr. Jorge Vega, hab. 4183 ofi. 4245.
 Dr. Jorge Montes de Oca, hab. 2740 ofi. 2950.
 Dr. Angel Chacón Chacón hab. y ofi. 2313.

Un recuerdo de Dña. Chepita de Blanco



Bien ha dicho la oración ya consagrada:

"Una lágrima por el muerto, se evapora: Una flor sobre su tumba se marchita, Una oración para su alma, la recoge Dios".

Ciertamente que en estos momentos vienen frases de oración a nuestra mente para recordar a la dama estimabilísima que se llamó doña Chepita Chaves de Blanco.

Para nosotros el vacío que ha dejado su muerte, es grande y es irreparable; cariño y devoción era cuanto ella llevaba a aquel hogar en que don Alberto Blanco, hombre todo esfuerzo y todo bondad, era su compañero de siempre; aquel hogar en que el hijo Gonzalo, con verdadero amor y gran cariño, formaba el único desvelo de doña Chepita, ha quedado deshecho y con un profundo dolor que no será fácil acoger.

EL CENSOR quiere rendir este homenaje de recuerdo a la dama por mil razones distinguida haciendo extensivo su dolor y su pena a don Alberto, amigo de siempre y a don Gonzalo, el hijo que llora inconsolable la pérdida del amor de sus amores.

PASTILLAS EL BOX

La mejor garantía para su salud y para ganar dinero

para que entre su señor. ¡Lo véis! Es todo un mozo; viste elegante traje colorado, calza guantes color de perla y en el ojal luce un gigantesco crisantemo. Es elegante y hablador; todo el mundo lo quiere. Adora el wals y bebe champagne. Es el beso del Amor, el predilecto de las damas. Ha dejado su hermoso palacio de perlas y corales para venir a esta fiesta, pues sin él no hay alegría completa.

Los invitados se han diseminado por todo el jardín y unos en las grutas y otros bajo los árboles, se entregan a la conversación poblando el aire melodioso con sus voces y sus risas.

Los porteros van a cerrar las puertas y la orquesta preludia los acordes del primer baile, cuando penetra de improviso un individuo de aspecto sombrío y pálido semblante, que ha llegado en un carro de penachos negros...

Al verlo todos huyen y la fiesta termina bruscamente.

Este no está invitado. Este es el último beso: ¡El beso de la Muerte!

CARLOS LEGARD

Imprenta Cartón - San José

PIDA EN TODO NEGOCIO EL BOLETO UNION

Uno por cada diez céntimos de su compra. Hay obsequios de M'L. colones, C 100, C 50, - C 20, C 10, C 5, C 3, C 2 -

Compre solamente donde le obsequien el BOLETO UNION

Lista de la Lotería jugada ayer domingo

1091....	100	2631....	200
1184....	100	2812....	200
1203....	100	2860....	100
1234....	100	2867....	200
1249....	100	3105....	200
1309....	100	3108....	100
1325....	100	3267....	500
1415....	100	3276....	100
1446....	100	3297....	100
1466....	100	3314....	100
1480....	100	3395....	100
1517....	100	3503....	100
1525....	100	3614....	100
1578....	100	3699....	100
1585....	200	3801....	100
1618....	100	3833....	100
1649....	100	3868....	100
1670....	200	3898....	100
1782....	200	3993....	100
1822.....	50	4000....	100
1823.....	50	4010....	100
1824.....	50	4085....	500
1825.....	50	4240....	100
1826.....	50	4289....	100
1827.....	4.000	4307....	100
1828.....	50	4317....	100
1829.....	50	4318....	100
1830.....	50	4377....	100
1831.....	50	4379....	100
1832.....	50	4438....	100
1830....	100	4455....	200
1908....	100	4474....	200
1948....	200	4505....	100
1959....	100	4639....	100
1985....	100	4819....	100
2018....	100	4890....	100
2038....	100	5025....	100
2044....	100	5076....	100
2082....	100	5131....	100
2078.....	100	5267....	100
2079.....	100	5332....	100
2080.....	100	5335....	100
2081.....	100	5401....	100
2082.....	100	5404....	100
2083.....	20,000	5491....	100
2084.....	100	5510....	100
2085.....	100	5592....	100
2086.....	100	5628....	100
2087.....	100	5663....	100
2088.....	100	5751....	100
2112....	100	5755....	100
2179....	100	5765....	100
2186....	200	5782....	100
2198....	200	5823....	100
2220....	100	5839....	200
2252....	100	5935....	100
2305....	100		
2333....	100		
2354....	100		
2498....	200		
2509....	500		
2538....	500		
2592....	100		

Suscríbese al EL CENSOR

JARDINERIA CENTRAL

En esta Jardinería encontrará U.I. coronas, anclas, cruces, liras y toda clase de adornos florales para el gusto más refinado Octavio Loaiza esquina frente al templo la Soledad Teléf. 2233

LA LUZ, de Tobías Vargas

Tienda de ropa hecha con casimires ingleses Artículos para señoras y caballeros, y un magnífico surtido en calzado para todas las edades.

50 varas al norte de la Botica oriental.

Alfredo Sánchez M.

ABOGADO Y NOTARIO

Altos del Crédito Hipotecario : Apartado No. 1463.

Quiere salud y vigor

Tome TODDY

El mejor alimento para niños, ancianos y combalescientes.

Distribuidores: L. VANNI

Pídalo en todas partes. Teléfono 2788



La fiesta de los Besos

El rey amor, para celebrar uno de sus triunfos, da hoy una gran fiesta a sus buenos amigos.

Todos han aceptado la invitación y acuden presurosos a su gran palacio hecho de ensueños e ilusiones. Ya principian a llegar los convidados...

¿Véis ese grupo alegre y sonriente que viene formando una algazara atronadora con sus risas y el ruido de sus cascabeles de plata?

Es formado por los besos inocentes, los besos de la niñez bulliciosos y retozones.

Este doncel pálido y ojoso, de larga cabellera y hermoso vestido azul, es el Beso romántico, es el beso ideal de las doncellas cloróticas y soñadoras. Es pobre y es poeta. Es el único representante de la familia ya extinguida, a que pertenecieron Musset y Víctor Hugo.

Ahora entra una señora de aspecto simpático y mirada cariñosa. Ved cómo la rodean y se prenden de sus faldas los muchachitos bulliciosos...

¡Es el beso de Madre! Y siguen llegando los invita-

dos que ya llenan los jardines del Palacio... ¡Cuánta gente!

Ese personaje largo y estirado que ahora baja del landau es el Beso de cumplimento. Es adusto y grave. Sólo asiste a los besamanos de las Cortes y a las reuniones aristocráticas. Viste de diplomático y en su bordado uniforme ostenta numerosas condecoraciones. No hablará con nadie y se retirará temprano.

La pareja conversadora y casquivana que entra en este instante, está invitada a todas partes; pero no goza de estimación. Se dice que es muy poco sincera y su conversación es insulsa y desabrida. Son los besos frívolos. Los besos que se dan las amigas cuando salen a la calle y están de visita.

¡Qué tipo tan manchadamente ebrio, el de ese individuo que se aproxima! Todos huyen de él. Trata de hacerse agradable, pero es repugnante. ¡Oh! Es el beso de Judas.

Un carruaje magnífico se detiene ante la puerta de entrada. Lacayos de flamantes libreas se apresuraron a abrir la portezuela

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y sabor